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2010年 6月 16日至 20日袁
由县委副书记张忠惠为团长袁县
委常委尧 宣传部长孙泽文为副团
长的赴广东文化考察团一行深入
广东省中山市尧珠海市尧东莞市尧
广州市尧肇庆市进行文化考察袁县
委宣传部尧县文体局尧县电视台尧
黄竹镇尧龙湖镇尧雷鸣镇等部门领
导参加考察活动遥

一尧基本情况
考察团一行分别考察了中山

市小榄镇尧珠海市尧东莞市大朗镇尧
南方报业集团尧肇庆农业生态园遥
在中山市小榄镇袁 考察团重

点考察了该镇的文化设施建设及
管理使用情况遥 小榄镇是广东省
唯一没有村委会的县级镇袁 全镇
实行居委会管理遥 考察中我们发
现该镇文体工作优势突出院 一是
设施建设十分完善袁 全镇有多功
能体育馆 13座尧 全民健身广场
11个尧游泳场 26个尧篮球场 443
个尧篮球馆 23个尧田径场 25个尧
足球场 17个尧歌剧院 5个遥 二是
各类协会健全袁 文化体育活动异
常活跃遥 全镇有篮球尧乒乓球尧游
泳尧武术尧文学创作尧书法等群众
组织 20个袁 曾成功承办第 20届
世界杯男子乒乓球赛尧 九运会男
子篮球赛等大型体育赛事遥 三是
管理社会化尧运作市场化遥全镇体
育文化设施全部由政府规划投资
建设袁交由社会管理袁举办各类活
动全部市场化运作袁 政府给予适
当扶持袁先后有姚明尧宋祖英等大
腕明星光临袁 大大提高了小榄的
知名度遥 四是文化搭台促经济发
展成果显著遥 小榄是全国著名的
菊花之乡袁野菊花文化节冶 已有上
百年的历史袁 是国家非物质文化
遗产遥 野小榄菊花会冶已成为小榄
人加强对外交流尧推动经济发展尧

构建和谐文化的重要载体遥
东莞大朗镇是广东省的中心

镇袁2008 年全镇财政收入 15 亿
元遥 大朗既有投资过百万的文化
中心袁又有野小而全冶的文化活动
室袁三级文化网络建设比较健全遥
在考察中我们发现袁 该镇作为东
莞的经济大镇和文化强镇袁 大朗
的城镇规划富有特色袁 文化广场
成为镇区的中心广场尧商业广场尧
社区广场袁 中心广场以文化为主
格调布局袁 商业广场突出商业与
文化的结合袁 社区广场以健身休
闲为主袁全面提升居民生活质量遥
大朗有 16个图书馆袁 总藏书 20
万册袁图书馆网络覆盖 50%的社
区袁呈现出野家门口冶有图书馆的
格局袁且每个图书馆都实行野一卡
通冶袁方便居民阅览遥 大朗的图书
馆遵循野家庭书屋冶理念设计袁图
书摆设及功能区的划分以及室内
装饰注重人性化和家居化袁 为居
民营造了舒适尧休闲的读书环境遥

二尧几点体会和启发
这次考察团走访过的地方都

是广东省经济较为发达的地区袁
考察过程不仅让我们直接感悟到
广东人野敢为人先冶的开拓精神袁
更为深刻的感受就是广东人高度
重视文化建设袁 促经济发展和社
会和谐的做法遥

渊一冤高度重视文化设施的规
划和建设遥 尤其是东莞大朗镇袁镇
区规划以文化广场为中心向四面
幅射袁 街道景观文化内涵丰富袁整
洁美观而又各具特色袁以图书馆设
置为主线贯穿于各个社区的建设
规划袁图书馆在居民中间袁为构建
和谐文化打下基础遥文化是人的品
位袁是人类文明的象征袁这一点大
朗人深有体会遥尤其是镇政府投入
500万元策划的 20年后的大朗宣

传片尧声色并茂袁催人奋进遥
小榄的体育设施之完善令人

赞叹袁这些设施都是政府规划尧政
府投资建设的袁各有特色的文化体
育设施袁 为城市的建设增添了风
采袁提升了品位袁小榄镇被冠以野全
国文明村镇冶 之类的品牌称号达
119个遥 文化产业的发展袁为小榄
的招商引资夯实基础袁全镇有工商
企业 2.5万家袁其中规模以上 1300
家袁产值亿元以上企业有 59家袁国
家名牌产品 12个袁 中国驰名商标
6个袁 是世界最大的制锁基地袁产
品占世界市场的 46%以上遥

渊二冤文化搭台袁经济唱戏袁越
唱越红火遥 无论是中山小榄还是
东莞大朗袁每年政府都策划一批
文化体育活动袁 以扩大知名度遥
小榄的菊花文化节有来自世界
各地的 120多个城市参加袁宾客
达 600多万人次袁其影响之大无以

伦比遥 大朗是全国 CBA篮球联赛
的基地袁每年的联赛期间袁人流尧物
流空前高涨袁为城市升级和产业升
级提供巨大的推动力遥由于文化体
育产业轰轰烈烈袁许多商家老板自
愿成为各类文化体育协会的会长袁
通过企业的扶持袁他们的文化产业
的规模及知名度得到扩大袁其影响
力势不可挡袁相得益彰袁促进了文
化和经济的良性循环遥

渊三冤无论是政府还是企业袁
市场意识非常强烈遥 政府办事遵
循市场规律袁 按市场供求关系调
节经济发展遥 20年后的大朗规划
按四大功能区袁 文化产业的发展
以经济发展为依托袁功能区齐全袁
无懈可击遥 小榄的菊花节从策划
到开幕袁 为政府提供上千万元的
税金收入遥 充分利用各类体育设
施袁几乎每天有一场商业性球赛袁
既丰富了居民生活袁 又促进经济

的发展遥 肇庆的农业生态园占地
5000 亩袁集示范尧教育尧观光尧度
假尧商务于一体袁其地理地貌与我
县南部地区的百里百村条件相
似袁由于策划得好袁游客如云遥 为
我县打造生态观光游提供了有价
值的借鉴蓝图遥 南方报业集团围
绕市场发展业务袁 经济效益和影
响力越来越大袁集团旗下有 11个
子公司袁除了办好叶南方日报曳主
流媒体外袁 根据市场需要拓展业
务袁其中叶南方网曳网络视频以突
发事件如何逃生为内容制作动漫
片袁市场反映良好遥

总之袁这次广东文化之旅袁让
我们亲自感受了文化对促进经济
发展的巨大推力袁 体会到文化是
经济尧文化是生活尧文化是政治尧
文化是形象尧 文化是环境的深刻
内涵袁 增强了我们打造大文化促
进大发展的信心遥

文化搭台 经济唱戏 越唱越红火
赴广东文化考察报告

姻 梁定伟

3月 2日上午袁记者从人大
代表尧 妇联主席陈珍那里了解
到袁县妇联今年要紧紧围绕县政
府中心工作袁以服务妇女群众增
收致富为主线袁不断提高妇女群
众的整体素质和致富技能袁鼓励
和扶持妇女群众创业致富袁提高
妇女群众的社会地位袁真正把妇
联建成为服务妇女增收致富的
野坚强阵地冶遥

据陈代表介绍袁 妇女小额贷
款贴息是所有贷款贴中最高的袁
去年通过县妇联搭桥牵线为农村
妇女完成小额贷款共 1100笔袁贷
款金额达 1850万元袁为妇女的创
业提供了广阔的发展平台遥 她表
示袁 今年还要加大妇女小额贷款
的宣传力度袁采取野五户联保冶等

多种形式袁激发妇女的创业热情袁
鼓励和发动更多的农民妇女创
业袁让她们真正富起来遥

首先袁加强小额贷款宣传力
度袁引导妇女农民创业致富遥 妇
女农民是农业生产的主力军袁农
村妇女的创业很大程度上影响
着家庭的富裕遥要解决好妇女创
业缺乏资金的问题袁就要大力宣
传小额信贷优惠政策袁鼓励妇女
农民贷款创业遥

其次袁 加大创业技术培训袁
提高农民致富能力遥掌握先进的
农业生产技术是农民的致富宝遥
陈代表说袁2011 年县妇联将结
合定安实际袁邀请有关农技专业
技术人员袁对农村妇女进行农科
知识讲座袁让妇女农民真正掌握

先进农业生产技能袁鼓励她们大
胆进行创业袁在建设社会主义新
农村中展现妇女风采遥

再次袁 加大法制宣传力度袁
抓好妇女维权工作遥 据了解袁去
年县妇联共接到来电和上访等
反映妇女权益问题 103宗袁已处
理 93宗遥
陈珍代表说袁 妇女维权是一

项长期而复杂的工作袁 县妇联要
充分发挥好职能作用袁 积极联合
有关职能部门和社会团体的力
量袁加大法制宣传力度袁继续扩大
普法覆盖面袁使更多的妇女知法尧
懂法尧守法尧用法袁不断增强自我维
权的意识和能力袁 营造妇女维权
的良好社会氛围袁 真正把妇联组
织建设成妇女需要的坚强阵地遥

建设妇女增收致富的“坚强阵地”
姻 陈德开

据了解袁 海南是瓜
果之乡袁农产品产量大尧
品种多袁 是我国重要的
生产和供应基地遥 我省
瓜菜生产和供应在全国
菜篮子格局中在重要的
地位袁但迄今为止袁我省
还没有一个布局合理尧
功能齐全尧上规模尧上档
次的农产品物流市场袁
因此袁 如果我县及时抓
住机遇袁 着手建设一个
大型综合物流市场袁使
之与我县农产品加工园
区互相配合袁 这必将带
动我县经济的快速发展遥
定安县是农业县袁 农民占总

人口三分之二以上袁 发展热带特
色高效农业是我县农民收入的主
要来源遥 但是当前我县农产品生
产仍处在生产链的最低端袁 产品
商品率低尧市场信息不畅尧农产品
种植分散尧农民市场意识不强等袁
是制约定安农业发展的重要因
素遥因此袁建设大型农产品综合物
流市场袁就显得非常必要遥
政协委员陈业富认为袁建设

农产品综合物流市场袁定安有着得
天独厚的资源优势遥 首先袁交通便
利遥 定安县毗邻省会海口袁地处在
本省南北交通中枢位置袁到其他各
市县都交通方便袁即使到最南端的
三亚以及西端的洋浦尧八所等地也
仅二个多小时路袁因此袁如果在定
安建设农副产品集散地袁对外可在
1小时内将本省农副产品送到机
场尧港口运销全国袁对内可在各市
县当天收货并当天送来批发遥
其次袁市场前景广阔袁拥有良

好产业基础遥我省种植
业和养殖业产量大袁内
地及本省市场需求也
很大袁且塔岭农产品工
业园区做为我省最大
的农产品加工基地袁其
产品和原料也要有赖
于市场的支持遥再次袁我
县应抓住我省离岛退
税政策这一良好契机袁
扩大经营范围袁将定安
发展为旅游购物城遥

针对建设农产品
综合物流市场袁陈业富
委员的建议是院一是由

县政府在定城附近东线高带路
边规划 500亩左右土地袁用于建
设农副产品综合物流市场曰二是
建议县政府组织专家和有关人
员考察国内相关农产品物流市
场袁并搞好市场设计遥 市场功能
最好包括瓜菜交易市场尧水果交
易市场尧 经济作物交易市场尧活
家禽交易市场尧日用品交易市场
以及吃尧住尧娱乐场所等曰同时制
定市场建设扶持政策遥 最后袁应
组织招商引资建设和经营管理遥

建设农产品综合物流市场
助力定安经济快速发展

姻 程守满

随着旅游岛建设步伐的加
快袁 海南房地产业发展势头的迅
猛袁 定安房地产业也发展得如火
如荼袁就目前而言袁进驻定安县开
发房产地产的企业近三十家遥 为
了改善民生问题袁 县政府加大了
保障性住房的建设力度袁 逐步形
成了多层次的住房保障体系遥
但是袁定安县住宅小区的物业

管理工作却严重滞后袁物业整体管
理水平不高遥据定安县政协委员吴
胜平介绍袁定安县房地产业的发展
趋势良好袁商品住房有效供应不断
增加袁同时袁县政府又着力改善民
生袁 加大保障性住房的建设力度袁
形成多层次的住房保障体系袁但
是袁住宅小区的物业管理却跟商品
房的发展不相适应袁在管理上仍然

保留着传统模式遥
物业管理是一项涉

及面广尧 专业技术含量
高的综合性工作袁 是关
系老百姓的日常生活和
切身利益的事情遥目前袁
住宅小区的物业管理存
在的问题除了因为物业
管理行业的发展十分滞
后袁 住房的物业管理工
作尚未起步外袁 关键还
在于县政府与社会各方

面对物业管理的重视程度不够遥
针对物业管理矛盾百出尧纠

纷不断的现实状况下袁 王胜平委
员建议对于原房改房及集资房住
宅小区的物业袁 要推行社区物业
管理与商业性的物业管理公司相
结合的管理模式曰 要加快推进物
业管理的社会化尧 市场化和专业
化袁推行和完善招投标制度袁改变
一体化的传统物业管理模式袁加
强物业管理从业人员的培训袁提
高行业队伍素质袁袁 建立有效机
制袁切实解决收费难的问题遥

王胜平委员说袁 在物业管理
的问题上袁 县政府要加强对物业
管理工作的领导袁 加强检查尧指
导尧监督袁切实提高物业行业管理
服务水平遥

加强居民住房物业管理
提高居民生活质量水平

姻 吴采净

品种繁多的热带水果遥

环境优美的住宅小区遥 渊县委宣传部 提供冤


